



BELLES HISTOIRES

# LA PARC PATROUILLE : LES GARDIENS DU PARC DU HAUT-LANUEDOC



## LE + PROJET

La Parc Patrouille incarne une nouvelle façon de protéger la nature, en étant proche des gens, en partageant le savoir, et en cultivant chez chacun l'envie de respecter et de préserver ce qui fait la beauté du Haut-Languedoc. Ainsi, elle n'est pas seulement une équipe de surveillance. C'est une belle histoire de passion et de dévouement, celle d'hommes qui, jour après jour, veillent sur la nature pour que chacun puisse en profiter, aujourd'hui comme demain.

Face aux défis croissants que subissent les sites les plus sensibles du Parc naturel régional du Haut-Languedoc, une initiative innovante a été lancée : la «Parc Patrouille». Cette équipe, composée de Pierre-Franck Luye, Yann Gilant et Alexandre Lokteff, a pour mission de sensibiliser, éduquer et surtout protéger.

Ces professionnels, labellisés Valeurs Parc, ont tous un lien profond avec la nature. Leur amour pour les paysages du Haut-Languedoc se traduit par un engagement quotidien sur le terrain. Durant soixante jours en 2024 et 2025, ils ont sillonné et sillonneront les sites les plus fréquentés, où l'affluence menace l'équilibre écologique.



©PNR Haut-Languedoc

## REPÈRES

 Aude, Hérault, Tarn  
54 communes

 7 sites Natura 2000  
couverts

## CONTACT



Émilie Dubourg  
Chargée de mission Activités  
de Pleine Nature  
apn@parc-haut-languedoc.fr  
04 67 97 38 22

## PARTENAIRES



Sur les sites Natura 2000, où la biodiversité est particulièrement riche et sensible, leur présence est essentielle. Ils veillent à ce que chacun respecte les périodes de nidification des oiseaux, les cycles de floraison des plantes, et les règles qui permettent la préservation des cours d'eau. Le camping sauvage, les nuisances sonores, les activités nocturnes incontrôlées, et même la sécheresse, sont autant de sujets qu'ils doivent aborder. Armés de leurs connaissances et d'une formation rigoureuse, ils se déplacent d'un site à l'autre, allant à la rencontre des visiteurs pour les sensibiliser aux bonnes pratiques. Leur travail est autant préventif qu'éducatif. Ils ne se contentent pas de pointer du doigt ce qui ne va pas, ils expliquent et partagent leur passion pour cette nature qui leur tient à cœur.



En 2024, leur action dans les sites Natura 2000 a par exemple permis de sensibiliser de nombreux promeneurs aux bonnes pratiques de bivouac, au comportement à adopter face aux chiens de protection sur le massif du Caroux, d'informer les randonneurs de la Vallée de l'Arn sur la présence et la fragilité de la Mulette perlière, mais aussi de sensibiliser sur la fréquentation de grottes à chauves-souris.

COMMUNICATION

ANCRAGE TERRITORIAL

GESTION

